



Programa electoral

Morata de Tajuña

Elecciones municipales 2023

Índice

Introducción.....	página 2
Salud para vivir mejor.....	página 2
Una sociedad más verde para vivir mejor.....	página 3
Feminismo y libertad para vivir mejor.....	página 6
Economía para vivir mejor.....	página 7
Derechos para vivir mejor.....	página 8
Cultura.....	página 9
Administración Pública.....	página 10

Morata de Tajuña

Morata necesita mucho más para su desarrollo y buen funcionamiento que lo que hemos recibido estos últimos años. Hemos vivido cómo nuestras necesidades municipales han pasado a un segundo plano con el actual equipo de gobierno. Desde Más Madrid Morata queremos situar a nuestro municipio en el futuro, con un programa que logre un municipio más verde, más feminista y más justo.

Si tiramos de memoria, nos encontramos con que a las morateñas y morateños se nos ha prometido mucho, macroproyectos que nunca se han hecho realidad. Esto nos ha inspirado para crear este programa electoral: un programa humilde, honesto y eficaz. Teniendo en cuenta las capacidades específicas de nuestro municipio y para atender los problemas municipales.

En este programa no encontrarás obras megalómanas de construcción de hospitales, escuelas, polígonos ni circunvalaciones... pero si encontrarás un poco de ti y un poco de la gente que te rodea.

También encontrarás cómo atenderemos a esas pequeñas cosas de la vida como nuestra cesta de la compra, el sistema de cuidados o nuestro entorno rural.

Para eso hemos construido este proyecto y ahora necesitamos tu ayuda y apoyo más que nunca, para que Morata sea ese municipio que queremos y necesitamos, ese Morata que esté con su gente y sepa atender las demandas de las vecinas y vecinos.

SALUD PARA VIVIR MEJOR

Nuestros hábitos y comportamientos diarios tienen un impacto directo en nuestra salud física y mental. Cuando cuidamos nuestra salud, estamos previniendo enfermedades y nos estamos asegurando de que nuestro cuerpo y mente estén en óptimas condiciones para disfrutar la vida al máximo.

Es importante recordar que cada pequeño cambio que hagamos en nuestra vida diaria puede tener un impacto significativo en nuestra salud a largo plazo.

Precisamente por todo este os presentamos nuestro programa de vida saludable para hacer de Morata un entorno más saludable para la vida.

Espacios públicos para una vida más saludable

Mejoraremos los espacios públicos para fomentar un estilo de vida saludable. Equiparemos a los parques con equipos de ejercicio al aire libre para nuestros jóvenes y mayores, instalación de fuentes de agua potable y fomento de la movilidad activa y sostenible con carriles bici, aparcabicis e itinerarios peatonales.

Instalaciones y eventos deportivos

Desarrollaremos programas para construir y mantener instalaciones deportivas y recreativas. Y organizaremos eventos deportivos y competencias para fomentar la participación en deportes y actividades físicas, fomentando la cultura deportiva en la población.

Atención a la salud mental

Haremos campañas de prevención y detección temprana de trastornos mentales, para evitar la estigmatización y promoviendo ayuda temprana. Colaboraremos con las autoridades sanitarias para mejorar el acceso a servicios de salud mental, desarrollando programas de atención y seguimiento. Fomentaremos un abordaje comunitario con espacios de encuentro y apoyo mutuo para la promoción del bienestar emocional, que incluirá talleres de terapia grupal.

Hábitos saludables

Llevaremos a cabo campañas de concienciación para promover hábitos saludables, como la importancia de hacer ejercicio regularmente, seguir una dieta saludable y evitar el tabaco y el alcohol. Fomentaremos también actividades para el bienestar emocional, tales como talleres de arteterapia, yoga, mindfulness, entre otras herramientas para el fortalecimiento emocional.

UNA SOCIEDAD MÁS VERDE PARA VIVIR MEJOR

Nuestro planeta está experimentando cambios climáticos y ecológicos alarmantes a causa de la actividad humana. Por esta razón, es crucial tomar medidas para cuidar el medio ambiente y evitar seguir dañándolo. Adoptar prácticas más verdes, como reciclar, reducir el consumo de energía no renovable y utilizar medios de transporte sostenibles, contribuye a disminuir el impacto ambiental generado por nuestras actividades cotidianas.

Ser más verdes no solo beneficia al planeta y la biodiversidad, sino que también tiene un impacto positivo en la salud y calidad de vida de las personas además de generar un ambiente más saludable para vivir y disfrutar.

Protección animal

Elaboraremos una ordenanza de protección animal a la altura de las necesidades del municipio. Facilitar un servicio de veterinaria 24 horas. Contará además con un protocolo de rescate y evacuación de animales en situaciones de riesgo, emergencias, obras, derribos, catástrofes, etc.

Proteger los suelos agrarios

Facilitar, en todo lo posible, el mantenimiento de los suelos agrarios del municipio (sobre todo pequeños huertos) frente a la compra masiva de terrenos con fines urbanísticos.

Calles más verdes

Asegurarse de que todas las calles posibles del municipio sean más verdes y con flora autóctona. La presencia de árboles en las calles tiene numerosas ventajas, como la reducción de la temperatura en verano, la proporción de sombra o la captura de CO2.

Potenciar el Punto Limpio

Generaremos un punto limpio más eficaz y cercano, con el fin de ponerlo a disposición de un mayor número de ciudadanos y con mayor accesibilidad. Mejorar la eficacia en la gestión de los residuos para minimizar los errores y contaminación.

Plan "Recupera Morata"

El plan "Recupera Morata" es nuestro proyecto para transformar y recuperar este municipio. Consiste en la revitalización de nuestros ejes verdes para su conservación y disfrute como "El Bosque", "Valdegatos", "El Molino" y la Vega. Queremos impulsar sectores económicos como los mercadillos municipales, el ecoturismo o cicloturismo, poniendo en valor nuestro potencial natural. Nos acercaremos a una economía circular tan necesaria en nuestro municipio, para mantener nuestro entorno rural y al mismo tiempo que disfrutar de él.

Lucha contra los vertidos ilegales y el amianto

Haremos un mapeo de los puntos de vertido ilegales presentes en el municipio, y fomentar su desaparición y proponer medidas para que estos (y nuevos) no sigan produciéndose.

Fomento de la Vía Verde del Tajuña

Fomento de nuestra vía verde y colaboraremos para la adecuada conservación de su recorrido, tanto de la propia vía como de las zonas de descanso y su entorno. Así conseguiremos un espacio más atractivo en nuestras conexiones con Perales de Tajuña y Arganda del Rey.

Red de compostaje municipal

Crear una red de compostaje municipal que facilite la participación ciudadana, la de los agricultores y agricultoras locales, y de todos aquellos servicios que produzcan desechos orgánicos, como comedores escolares, cafeterías, bares, etc. Se facilitarán compostadoras para hacer compostaje doméstico, se localizarán puntos de compostaje comunitario y, a mayor escala, se pondrá en marcha una planta de recogida para la que se hará recogida de la fracción orgánica de la manera más eficaz posible.

Coles Solares

Incorporar a nuestro municipio en la red de Coles Solares para conseguir una independencia energética de nuestros centros de estudios y un municipio más sostenible.

Gestión ética de la fauna silvestre urbana

Se pondrá en marcha el programa de Gestión ética de la fauna silvestre urbana.

Rehabilitación energética de edificios

Facilitar los trámites para la rehabilitación energética de edificios antiguos y elaborar regulación específica que marque los estándares e incentive la inversión tanto pública como privada en la rehabilitación energética de edificios, para así poder adaptar los edificios a tecnologías mucho más eficientes y sostenibles como lo son la instalación de placas autoconsumo, placas térmicas, geotermia de baja capacidad entre otras tecnologías.

Creación de rutas de senderismo

Crear rutas de senderismo en todo nuestro entorno rural, tanto en "El Bosque" como en nuestra Vega.

Zonas verdes y espacios naturales

Mantenimiento en nuestros parques urbanos, incluido "El Bosque", como parte de nuestro plan transformador "Recupera Morata".

Instalación de contenedores de reciclaje y compostaje

Ampliar no solo los contenedores de reciclaje existentes sino ampliar la oferta de estos. además de crear unos contenedores de compostaje situados en lugares estratégicos del municipio para su correcto funcionamiento.

FEMINISMO Y LIBERTAD PARA VIVIR MEJOR

La igualdad real y efectiva es esencial para construir una sociedad justa y equitativa en la que todas las personas tengan las mismas oportunidades y derechos, reduciendo la violencia, discriminación y desigualdades de cualquier tipo. Es un derecho humano fundamental que debe ser garantizado y protegido, y puede tener un impacto positivo en la calidad de vida de todas las personas.

Como somos conscientes de que conseguir todo esto no es tarea fácil hemos creado estas propuestas para estar un poco más cerca y que los cuidados, la infancia y el feminismo formen parte del día a día de nuestro pueblo.

Sistema de atención y cuidado a personas con dependencia

Fomentar la creación de redes de apoyo a personas cuidadoras y dependientes, incluyendo grupos de autoayuda y servicios de respiro. además de establecimiento de programas de apoyo a cuidadores informales, que puedan recibir formación y asesoramiento en cuidados.

Programas de apoyo al cuidado de la infancia

Pondremos en marcha programas de conciliación laboral y familiar, para asegurar la atención de los niños y niñas y promover el equilibrio entre la vida laboral y familiar.

Programas para la igualdad de género

Elaboración de programas para la igualdad de género en el ámbito de los cuidados, para garantizar el acceso a los mismos para todas las personas.

Ampliar los servicios de atención a la infancia

Desarrollo de servicios de atención y cuidado infantil en horario no lectivo, como la atención temprana o la oferta de actividades extraescolares.

ECONOMÍA PARA VIVIR MEJOR

Nuestro modelo para la economía y empleo de este municipio es la economía local y circular porque promueve el desarrollo económico y social en el ámbito local, al mismo tiempo que protege el medio ambiente y fomenta la colaboración y el trabajo en equipo. Este modelo genera empleo y riqueza, y contribuir a reducir la huella de carbono y otros impactos ambientales.

Promoción de la economía circular

Creación de redes de comercios locales y asociaciones comerciales que promuevan el desarrollo y el fortalecimiento del sector. Desarrollo de programas de apoyo y capacitación para los comercios.

Crear un Quiosco en "El Molino"

Crearemos un quiosco municipal en "El Molino" para que el entorno tenga una oferta de productos básica necesaria para disfrutar del entorno, además de poder así disponer de baños públicos para las personas que estén disfrutando del entorno.

Promoción del turismo rural

Fomentar el turismo rural mediante la promoción de actividades como el senderismo, la observación de aves, para atraer a visitantes que buscan actividades al aire libre y en contacto con la naturaleza.

Aumentar la oferta de cursos profesionales

Aumentar la oferta de cursos profesionales para una mayor preparación tanto para que los trabajadores puedan ampliar competencias y así tener oportunidades de ascender como para personas desempleadas que amplíen sus competencias. Especial interés tienen los programas de

formación y capacitación en habilidades y tecnologías verdes en el municipio para potencializar el talento local y mejorar la competitividad. Fomentando así el emprendimiento verde para generar empleos y fomentar prácticas sostenibles.

Formación y capacitación en turismo

Proporcionar formación y capacitación para el sector turístico local para mejorar la calidad y seguridad de los servicios prestados.

Acceso a internet público

Acceso a internet: Proporcionar acceso a internet de alta velocidad y gratuito en las áreas públicas del municipio. Salas coworking para el teletrabajo y el desarrollo de proyectos en el municipio.

Economía circular

Fomentar la economía circular implementando políticas de reciclaje y reutilización de residuos puede generar nuevos empleos y proyectos.

DERECHOS PARA VIVIR MEJOR

La búsqueda de la justicia social es una lucha constante que nos concierne a todos. Todos debemos comprometernos a trabajar juntos para lograr una sociedad más justa y equitativa, en la que todas las personas tengan las mismas oportunidades y derechos.

Como individuos, podemos hacer mucho para contribuir a esta lucha. Desde pequeñas acciones cotidianas, hasta un compromiso más activo en nuestra comunidad, cada uno de nosotros tiene el poder de marcar una diferencia.

Apoyo a grupos culturales locales

Brindar apoyo a grupos culturales locales para que tengan acceso a espacios y recursos necesarios para desarrollar sus actividades y así puedan contribuir al impulso cultural del municipio.

Programas de asistencia social y cuidado a domicilio

Desarrollo de programas de asistencia social y cuidado a domicilio, para garantizar el acceso a servicios básicos de atención y mejorar la calidad de vida de las personas mayores con limitaciones físicas o cognitivas. Promoción de políticas de atención y protección de los derechos de las

personas mayores y lucha contra el maltrato y la violencia hacia este colectivo.

Facilitaremos un crecimiento del municipio sostenible

Exigiremos a la Comunidad de Madrid la construcción de vivienda pública para alquiler social y joven. Con un modelo de urbanismo que sea respetuoso con la vida del municipio, con su patrimonio y su naturaleza.

CULTURA

Recuperar el patrimonio cultural del municipio

Como la "Fabrica de aceite" recientemente incluida en la lista roja de Hispania Nostra

Fortalecimiento de la infraestructura cultural

Es importante invertir en el desarrollo y mejora de la infraestructura cultural como teatros, museos, bibliotecas y otros lugares de interés cultural para que estén disponibles los recursos necesarios para el desarrollo de la cultura en el municipio.

Retirada de la simbología franquista

Morata debe fomentar valores democráticos. Por tanto, acogiéndonos a la Ley 20/2022 de Memoria Democrática, retiraremos la simbología franquista y contraria a la memoria democrática que aún queda en el pueblo.

Museo de la Batalla del Jarama y los paisajes de la Guerra Civil

Esto supondrá la creación de rutas municipales por las trincheras y otros espacios de memoria relacionados con la Batalla del Jarama, la elaboración de folletos informativos y la promoción de las rutas en la web del Ayuntamiento y por redes sociales. Conformará el motor turístico del pueblo.

Festividades y tradiciones de Morata

Fomentaremos las festividades tradicionales como La Pasión, los mayos, San Isidro y la Batalla del Jarama.

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

Mesa de convivencia ciudadana

Será el punto de encuentro para que la administración y las vecinas y vecinos tengan un trato directo, para que todos seamos participes en la construcción y vida del municipio.

Rehabilitar y dotar a la "Casa Riaza"

Rehabilitación de la "Casa Riaza" y dotación de dependencias municipales y servicios sociales.

Participación infantil en la vida del municipio

Fomento de la participación infantil en la vida del municipio, mediante la creación de consejos y asociaciones de infancia que permitan a los niños y niñas expresar sus opiniones y necesidades y participar activamente en la toma de decisiones.